Rotary (%)

MATSUMOTO EAST

2021-2022年度会報 会長/福田雅春 幹事/舘島 豪

事務所/松本市深志 1-1-21 中田歯科ビル 5F TEL:0263-36-7737 FAX:0263-36-6009 例会場/ホテルブエナビスタ 例会日/金曜日 12:30~

8月6日(金)の予定 雑誌評論 8月13日(金)の予定 休会(お盆休み)

委員長/永田利行 副委員長/籾山志基 委員/土屋 眞峯 越場 飯嶌

奉仕しよう みんなの人生を豊かにするために

2021. 7. 16. 通算No.1736

通常例会 司 会 ホテル・ブエナビスタ

眞峯会場監督委員長

点鐘 12:30

福田雅春会長

≪本日のゲスト≫

-般社団法人ひとり親支援協会代表理事 今井智洋様

松本 RC: 森哲夫会長 高木伸幸幹事 ロータリーソング「我らの生業」斉唱

会長挨拶

福田会長



今日はこれから親クラブ の会長と今井さんからシン グルマザーをテーマとして 外来者講演をいただくこと となっております。親クラ ブとかシングルマザーとか

いう言葉を考えていましたら、頭のなかに「孝行は百 行の基なり」という言葉を思い出しました。

これは親孝行は良心の根本 親孝行は全ての善行の 基であるというような意味をもつ言葉です。調べてみ ましたら出典は後漢の班固の白虎通という古典だそう です。ただ、こういう言葉はスローガン的に考えると、 あっそうフーンで終わってしまいますが、では本当に 真実のことを言い表しているのでしょうか。

私は本当のことだと経験上実感しています。といいますのは、弁護士の仕事上被疑者の接見に行くことあるのですが、よく頑なな態度をとられることもあります。その時に「お父さんお母さんいますか」その上で「お母さんはこのことを知っているのか」「どう思っているだろうか」と問いかけますと、若い人も歳をとっている人でも、目をにじます人は多いです。そして弁護に向けてこころを開いてくれることが多いです。

やっぱりだれでも「親不孝はしたくない。できることなら親孝行をしたい」と心の中で思っているのだと思います。昨日私も里心がついて母に電話をかけて変わりはないかと聞きましたところ、膝が痛いと言っていましてなにか心がうずきました。何かしてあげたくなりした。4連休にはなにかしようと思います。

そんなことを思い出させてくれた,森会長髙木幹事、 今井様に感謝しつつ話を終えたいと思います。

1. 次週23日は祝祭日による休会です。その翌週 30日は夜間例会の予定を通常例会に変更し「ZO OM体験例会」を行います。お間違いの無いようお願い致します。お手持ちのスマホやタブレット端末などにアプリを予めダウンロードして例会にご参加ください。当日欠席予定の方で、ZOOMでのオンライン参加が可能な方は、その旨ご連絡ください。

2. 例会変更については、引き続き感染予防の観点から現在どのクラブでもビジター受付は実施されていません。ご了承ください

出席委員会報告

髙波副委員長

本 日 7 月 16 日 欠席 7 名 出席率約 75.86% 前々回 7 月 2 日 修正欠席 2 名 出席率約 93.11%

ニコニコBOX報告

木下委員長

- ・「御挨拶」として松本RC森会長、髙木幹事
- ・森会長、髙木幹事、今井さん、本日はよろしく お願いします。福田会長
- ・森会長、髙木幹事ようこそ松本東へ。今井様 も本日はよろしくお願いします。 舘島幹事
- ・本日は今井さんにお越し頂きました。ご講演よ ろしくお願いします。小林あや君
- ・プログラムの仕事が出来ずすみません。この後 うなぎを食べに行きます。小笠原君 〔皆出席〕小林あや君 〔早退〕小笠原君 〔写真掲載〕眞峯君、高波君、村山君、百瀬 敏男君、永田君

☆☆☆ 本日のプログラム ☆☆☆ 古畑プログラム委員



司会

【親子クラブ来訪 挨拶】松本 RC: 森哲夫会長 高木伸幸幹事

松本ロータリーク

ラブは1956年4月6日に長野県初のロータリークラブとして誕生いたしました。今年75周年を迎えました。現在会員数は53名であり、コロナの影響などで7名ほど減ってしまいました。私は平成28年7月28日に上田ロータリークラブから編入し、今年で6年目になります。よろしくお願いいたします。

昨年度はコロナ禍にあっても感染対策を行いながら例会を継続いたしました。休んだのは1月、2月の7例会のみで、夏の納涼家族パーティー、冬の年末家族パーティーも行うことができました。地区補助金事

業である「植樹を通じて SDG s に取り組もう」とい う、松本市内の5か所の小中学校に生徒とともに桜や ハナミズキ等を植える事業も3月、4月に行いました。 5月末には「古民家で体験する日本伝統文化と外国人 留学生との交流会」という松商学園インターアクトク ラブと丸の内ビジネス専門学校、信州大学留学生との 交流会も、密にならないように、場所を変えて行うこ とができました。昨年は松商学園インターアクトクラ ブの生徒とともに薄川の清掃や、一昨年千曲川氾濫の 被害が大きかった長野市長沼地区に行き、被災された お宅で清掃ボランティアを行いました。

今年度の活動は、今後のコロナの感染状況でどうな るかわかりませんが、オンラインを駆使して、できる たけ例会は休まずやっていきたいと思っています。今 後ともよろしくお願いいたします。



【外来者講演】 「ひとり親家庭生活状況 アンケートの集計結果お よび支援活動のご報告」 一般社団法人ひとり親支援協会 代表理事 今井智洋様

私は富山県の出身で、現在は大阪在住です。ひとり 親の支援活動を行っていますが、私自身、祖母が死別 のシングルマザーでした。当時は後妻に行くか子供を 手放すしか選択がない中、働いて育てたという事を幼 い頃から聞かされて育ちました。私は1年半メンタル の不調で休職した経験があります。孤立はとても恐ろ しいものです。ひとり親の皆さんと近い状態でした。

ひとり親家庭は少なく社会的マイノリティ・少数派 ですが、それは子供たちにも言えることです。学校で も普通の過程とは違う扱いを受けたりし、孤立が深ま ったりします。そんなことからひとり親の方々とその 子供たちを孤立から守るためにこのような活動を始 め、ありがたいことに今では全国に広がりました。長 野にも我々のメンバーが多くいます。

自分に出来ることを考えた時、孤立から守る交流会 …バーベキューやお花見会、ハロウィンパーティーな どリアルの交流会を各地で開催していました。が、コ ロナウイルス感染の拡大により現在は Zoom による オンライン交流会などインターネットを介して支え あい、助け合っています。食糧支援の他、なかなか塾 に通えない家庭もあるので、そう言った家庭には東京 大学をはじめとする大学生さんと連携し無料で学習 支援も行っています。

それだけではなく、ありがたいことに国や自治体と のつながりもありますので、ひとり親家庭の生活状況 のアンケート調査を行い、どのような支援が必要か、 具体的な要望も出しました。(※資料配布一部抜粋)

- ●コロナの影響で7割弱が収入減・収入減の見込み
- ●コロナの影響で8割が支出増
- ●回答者7割強がひとり親臨時特別給付金を受給
- ●ひとり親臨時特別給付金の使い道は生活費・返済が
- ●回答者9割強が2度目のひとり親臨時特別給付金 を求めている
- ●回答者のうち児童扶養手当受給世帯は7割強(2割 弱が児童扶養手当非受給者)
- ●ひとり親臨時特別給付金や児童扶養手当の所得制 限の緩和が必要の回答は9割
- ●ひとり親臨時特別給付金について制度が分りづら いという声も

ひとり親=貧困の原因について。1人での子育てで はどういったことが起こるかというと、例えば子供が 急に病気になった時、普通ならば親のどちらかが看病 をして、もうひとりは働きに出ることが可能ですが、 ひとり親は仕事を休まざるを得ない。低い給料がさら に低くなってしまう。もともと正社員だった人は、欠 勤が増えると正社員で働けなくなり派遣や契約社員 になってしまう。契約社員だった人が更にアルバイト やパートになってしまう。こういったことから貧困に なっていくというスパイラルがあります。これがさら にコロナの影響を受け、所得が減っている人が増えて いるのが現状です。

ひとり親の方々の多くは、児童扶養手当を受けてお り、皆さんも何となくそういった行政の支援を受けて いる、というイメージがおありかと思います。けれど も、実は支援を全く受けていないという家庭も3割ほ どあります。所得が240万円を超えると支援が受け られなくなります。しかし児童扶養手当は前年の所得 をもとに決まるため、コロナなどの影響で収入が減り、 今生活が厳しいひとり親家庭には届きません。児童扶 養手当を受給できないことで、割引、食料支援、ひと り親割引、公的支援の対象者からもれ支援が受けるこ とができなくなります。

我々は、まだできたばかりの小さな団体ですが、ひ

とり親と子どもたちの笑顔を守 るため、様々な活動をしていま す。まずは HP から活動をご覧 いただけますと幸いです。現状 を知っていただき、何かが変わ るきっかけになってくれればよ いなぁと思っています。

【点鐘 13:30】

福田会長